



SE PUBLICA LOS
DOMINGOS

La correspondencia
al Director
Picadero, 19

Orientación

AÑO II
Número, 33
Valdepeñas (C. Real)
9 Febrero 1936

De los trabajos publicados responden sus autores.

Semanario de Izquierda Republicana

DIRECTOR: SALVADOR OTERO

El Sr. Alcalde, por si "pega", está llamando a su despacho a bastantes ciudadanos y ciudadanas. No vayan a figurarse que les coacciona. No. A lo más sin "malicia", les pregunta por quienes van a votar. Sr. Alcalde. Las ideas de cada uno son sagradas y ciertas cosas... con azúcar están peor.

Ante las Elecciones

Las próximas elecciones tienen tanta transcendencia, que el elector debe reflexionar, antes de decidir su candidatura, lo mucho que se pone en juego en la pugna y la transcendencia de su resultado.

Equivocado estará el que crea que su voto sólo ha de servir para dar fuerza política al candidato de quien puede recibir algún favor inmediato o diferido o que, como en tiempos de la monarquía, el triunfo de los afines supone sólo una mayor libertad en los movimientos profesionales.

En la lucha planteada, se juegan los derechos del pueblo. No es aquello; ni aún la orientación de la política republicana, como se pretende hacer ver por las derechas.

Ni aún es el Régimen del pueblo —la República— contra el poder personal —la monarquía— en los términos que tuvo la que se desterró de España.

No es aún, el peligro de la derrota, el de la implantación de una dictadura, torpe, pero al fin anodina, como la de Primo de Rivera. La dictadura negra que amenaza a España, es la cruel, sangrienta, de Italia, Alemania y Austria, que sería agravada aquí por el feroz fanatismo religioso de sus mentores.

Es la dictadura de la persecución constante de los que no se declaren fervorosos e incondicionales del dictador. Es la represión sangrienta del que tenga la audacia de sentir o pensar de manera distinta a la oficial. Es la implantación y excepcional castigo del delito de herejía. Es la guerra impuesta por un desmedido afán de la megalomanía del dictador, como la desencadenada en Italia y como la que prepara Alemania y que en España tendría las graves derivaciones de agotar la sangre y la escasa economía en guerra *santa* exterior y guerra *santa* civil, que inspiran el belicismo de esas derechas que van en sus peregrinaciones queriendo infundir a las masas el aliento de los lugares en que un feroz fanatismo vertió la generosa sangre española.

Mediten estas perspectivas las izquierda españolas y dispongan de todo su esfuerzo para la mayor seguridad de su triunfo.

Y medítenlo, también, los engañados comparsas inconscientes, que a falta de una organización propia, han enrolado su esfuerzo y su porvenir en falsas organizaciones de derechas, sin analizar la finalidad que persiguen. Medítenlo los que, estimándose personas de orden y amantes de la paz, se prestan a encumbrar a esos hombres que solo pueden implantar la guerra y el desorden. Medítenlo los que estimándose contrarrevolucionarios

Bloque Popular de Izquierdas

Circunscripción provincial de Ciudad Real

Candidatura

- D. Arturo Gómez-Lobo (Izquierda Republicana)
- D. José Maestro San José (Socialista)
- D. Francisco Serrano Pacheco (Unión Republicana)
- D. Marino Saiz (Socialista)
- D. Pedro Vicente Gómez (Izquierda Republicana)
- D. Antonio Cabrera (Socialista)
- D. Ernesto Sempere (Unión Republicana)
- D. Trifón Medrano (Comunista)

provocarán la revolución, la guerra civil, ya que el espíritu independiente de España se rebelaría, antes o después, contra tal régimen de opresión, en la forma sangrienta y violenta en que, en tales condiciones, solo puede hacerse. No confíen en que un régimen puede derrumbarse tan fácilmente como se hizo en Abril de 1931, precedente excepcional en la historia y al que tan torpemente se llama revolución. Medítenlo también los republicanos de buena fé obsesos con la funesta manía de ensanchar la base de la República y que hoy se prestan a ir del brazo de sus enemigos francos y encubiertos, sin que les sirva de escarmiento las múltiples traiciones de que a ellos mismos les han hecho víctimas.

Aún es tiempo de rectificar. Y si no rectifican los candidatos, rectifiquen los electores.

La candidatura de la República, de la libertad, del pueblo y de la paz, es solo una: la de izquierdas.

Votar otra o no votar ninguna es traicionar a la patria y así mismo.

Aurelio Toledo

La Ceruña, Febrero de 1936.

MITIN DEL BLOQUE POPULAR DE IZQUIERDAS

El pasado domingo día 2 se celebró en el Cine Ideal de esta ciudad, el primer mitin del bloque popular de izquierdas, al que asistió una muchedumbre enfervorizada que llenó el local hasta los topes, y a pesar de lo amplio del mismo, mucha gente no pudo lograr acomodo y hubo de regresar a sus casas sin haber podido oír a los oradores que fueron: Domingo Cepeda, José Maestro y Arturo Gómez Lobo, estos últimos muy conocidos en la provincia y futuros candidatos.

Preside don Roque Toledo, de la agrupación local de I. R. el cual saluda en nombre del bloque popular a los asistentes al Acto así como a los que no han podido asistir por insuficiencia del local, a pesar de lo amplio que es, y concede la palabra a Domingo Cepeda que es recibido con grandes aplausos. Dice: Hombres y mujeres que habéis venido a escuchar a los hombres de izquierda que en peregrinación noble vamos de pueblo en pueblo para decir a todos lo que representan estas próximas elecciones y la carta que, en esta contienda, nos vamos a jugar los trabajadores.

Mucho me agrada, añade, ver el entusiasmo que se ha despertado en la mujer, que al fin parece que van a romper con la tradición de ser esclavas del patrono o del marido, pues en tiempos anteriores a los actuales, cuando una mujer quería dedicarse a las profesiones liberales o a las actividades políticas, se la señalaba despectivamente el estropajo. El voto concedido por la República a la mujer es un arma de dos filos que, en esta ocasión, va a servir para condenar definitivamente a 30.000 trabajadores que hay en las cárceles españolas, o para amnistiarlos de los delitos que a la inmensa mayoría acusaron, injustamente, de haber cometido.

El partido comunista, en cuyo nombre hablo, no puede ser temido ni por los pequeños propietarios ni por los trabajadores ni nadie crea que los que militamos en dicho partido so-

mos unos bichos raros que nos tragamos a los curas. Cita cifras que demuestran el aumento de la renta de los grandes terratenientes en estos dos últimos años y del número de desahucios llevado a cabo en el transcurso de los mismos, y que la rebaja de jornales durante este bienio negro ascendió a 1.500 millones.

Se refiere a la explotación inicua de los labradores castellanos por los acaparadores trigueros cedistas y dice que con el sudor de los trabajadores y pequeños propietarios se pagan los lujos y las queridas de los ricos y añade que cuando algunos se asustan del reparto de mujeres habría que señalarles el reparto inicuo y el comercio vil que de las mujeres se hace en España.

Explica como se hizo el reparto de tierras a los campesinos rusos, a los que yo conozco por haber convivido entre ellos durante dos años y sé que además de la tierra, se les dió ganado mayor y menor y dinero y pone la comparación entre el bienestar que disfruta hoy el campesino ruso y el labrador acomodado de Castilla que no puede dar carrera a sus hijos ni disfrutar de las comodidades de la vida moderna actual. Cita algunos casos concretos de bafa y escarnio a los mineros asturianos y habla del valor de los ricos cuando éstos llevan guardadas las espaldas por la fuerza pública puesta a su servicio. (Gran ovación).

Al levantarse para hablar el popular ex Alcalde de Ciudad Real don José Maestro, es recibido con una clamorosa salva de aplausos y hecho el silencio dice: Mujeres, camaradas y amigos. Quiero ofrendar esos aplausos que me tributáis al hijo de vuestro vecino Félix Torres que aquí está presente (enorme ovación y entusiastas vivas a Félix Torres). Nosotros, como

todas las izquierdas tenemos un deber indeclinable, un postulado que cumplir ante el pueblo, y es abrir las cárceles para que de ellas salgan los 30.000 presos políticos que hay en ellas. Nosotros no venimos aquí a soliviantar a las masas y predicamos única y exclusivamente ideales de civismo y de justicia, y no pensamos nunca que a España pudieran volver a gobernarla un atajo de concupiscentes y de granujas que llevan en sus entrañas los más inmorales y nauseabundo de los detritus de la sociedad.

Nosotros al venir la república, quisimos hacer una de tipo constructivo, y buena prueba de ello la dió nuestro camarada Indalencio Prieto relacionada con las obras públicas y el aprovechamiento de las aguas de nuestros ríos por medio de la construcción de pantanos, algunos de los cuales como, el de Mari-Sánchez, tanto habría cambiado la situación económica y comercial de Valdepeñas y del que nadie ha vuelto a hablar en estos últimos años, pues además de la honradez, se necesita en los hombres públicos una capacidad, que éstos no pueden improvisar al ser elevados a los cargos públicos.

Se refiere a lo hecho en el Ministerio de Instrucción Pública por Marcelino Domingo y por los hermanos Barnés en relación con la creación de escuelas para el pueblo y por lo que se refiere a la defensa de los trabajadores, Largo Caballero quiso plasmar la solidaridad de los mismos en una Ley llamada de Términos Municipales y que enseguida derogaron los radicales para que así les fuera más cómodo a los patronos leoneses, extremeños y andaluces contratar obreros no españoles y luego esos mismos nos vienen diciendo que se vote a España, pero ellos en cuanto pueden, contratan obreros portugueses

o de otras naciones sin acordarse entonces para nada de España a la que dicen amar; pero que nosotros sabemos muy bien que a quien esas gentes aman única y exclusivamente, es a su dinero.

Aquí venimos para deciros que hay que rescatar a la República de manos de los del bienio negro, bienio que nació entre sangre y cayó envuelto entre lodo e impudicia. (Gran ovación).

Vosotros sabéis mejor que nadie que durante el primer bienio en que gobernamos del brazo de los republicanos no se expropió su tierra a nadie que la trabajara o que la tuviera legítimamente adquirida, y sólo se hizo con las tierras de los grandes de España que eran el producto del crimen y del robo y eso después de haberse sublevado contra el régimen.

El régimen humano de arrendamientos preconizado por los hombres de la República, se ha trastornado por completo, de tal manera, que ahora se puede subir caprichosamente la renta al colono y ser lanzado de la misma manera de ella. Todo el poderío de la tierra y su máximo rendimiento radica en que sea labrada por su dueño y a eso tendían los asentamientos de campesinos y de esta forma España podría mantener muy a gusto, no 23 millones de habitantes que tiene sino el duplo y no se daría el caso bochornoso de que 400.000 parados que había en el año 32, haya llegado a rebasar en la actualidad la cifra de un millón, cifra, que con toda crudeza nos dice que hay en la hora presente de 4 a 5 millones de personas que no pueden comer en España, y eso después de haber jugado descaradamente con el hambre del pueblo al que quiso engañar desde el poder diciendo que había que sacar el dinero de donde lo hubiese, y se llegó, en una especie de puja, por los radicales y cedistas a decir que se iban a destinar al paro CUATRO MIL MILLONES que luego han quedado reducidos a DOSCIENTOS en dos anuali-

Probad los chorizos JANDIRO



dades, y eso después de haber suprimido del Ministerio de Instrucción Pública y de otros más de 300 millones consumando así el engaño. Para qué hablaros del escandaloso problema del trigo que no tiene otra causa que la disminución de la capacidad adquisitiva del obrero al carecer del jornal y con este problema se ha comerciado con un descaro inaudito ya, que, mientras los labradores no podían vender su producto como no fuera a un precio irrisorio había muchos acaudalados cedistas que duplicaban sus capitales a costa del sudor de los incautos labradores que la vez pasada les otorgaron sus sufragios.

Y para qué hablaros de la moralidad de los hombres y de la consecuencia de los mismos si aquí lo habeis oído hace unos días de boca de uno que, al advenimiento de la República, vino aquí a decirnos que las hoces no se habían hecho sólo para cortar espigas sino para cortar cabezas y ahora ese hombre a sueldo de un bandolero internacional viene del brazo de las catequistas a hablaros a vosotros de una España nueva; no será aquella del bandolerismo de sierra Morena (gran ovación que impide oír el último párrafo del orador y muera a Pérez Madrigal el Payaso).

Don Arturo Gómez Lobo que es recibido con atronadores aplausos comienza diciendo: Mujeres liberadas por la República, amigos y correligionarios. Unas veces por conquistar el auditorio se le llena de lisonjas buscando el halago de los pueblos; pero vosotros, estoy de ello segurísimo, no necesitáis la lisonja para ser corteses ya que vuestra cortesía tiene—como vuestros vinos—fama mundial. Ha dicho mi querido amigo Roque Toledo presidente de este Comité Local de I. R. que voy a ser candidato representando a este partido en la próxima contienda electoral, y es cierto; pero quiero que siempre tengais presente que no voy buscando ningún medro personal ni tampoco las 1.000 pesetas mensuales de asignación ya que hoy, con mi trabajo honrado, tengo lo preciso para mantener a mi familia, y si voy llevado a los escaños del parlamento por vuestros sufragios, será única y exclusivamente para defender

los intereses de la clase media y trabajadora que bien lo necesitan, y os digo que tengais esperanza ya que nosotros tenemos una historia breve pero limpia y transparente como la de los gobernantes del primer bienio que no podrán nunca compararse con los déspotas y los ladrones de los caudales públicos que han ido apareciendo después. Pinta elocuentemente la diferencia simbólica de la monarquía representada por la figura estúpida y simiesca del último borbón y la, llena de gracia, hermosura y vitalidad, que representa la matrona de nuestra república. Habla de lo que significa el viva España de las derechas, de una España llena de miseria, de dolor y de vergüenza que ellos representan y nosotros representamos y decimos VIVA ESPAÑA, pero la España de los Sénecas, de Fray Luis de León, de Cajal, de las Comunidades, de Lepanto, de Cervantes. Esta España sí la representamos y la vitoreamos nosotros, pero la otra, la otra, la de las lágrimas, la del odio, la del rencor, la de la miseria y la del dolor, esa, no (Enorme ovación) Se refiere a las inicuas persecuciones de hombres honorabilísimos que, presos en el puerto de Barcelona, a la hora de juzgarlos no se encontró ni un atisbo de culpabilidad y compara la conducta ejemplar de estos hombres con la de aquellos caballeros, alma de las Comunidades castellanas, que ante el verdugo no consintieron ser llamados traidores y sí defensores de las libertades castellanas.

Dice que la libertad política consagrada en todas las constituciones debe ir seguida de la libertad económica, ya que ella es nada sin ésta y que en pos de ese ideal caminamos los hombres de buena fe que vamos a rescatar de nuevo con vuestra ayuda la República, y para ello y para que no os podais asustar los timoratos se han rechazado al confeccionar el programa del bloque del frente popular, algunos postulados y aspiraciones de los partidos obreros, pero bien entendido, que el programa confeccionado, si triunfamos, y de ello estamos seguros, se cumplirá en todas sus partes. Vamos, pues, a revalorizar los jornales y de esa

forma el poder adquisitivo de los productos aumentará y, por consiguiente, se revalorizarán los productos de la tierra que ahora tienen escaso valor y sacaremos para ello el dinero de donde la CEDA lo sacó para pagar al clero y las tierras de la nobleza. Habla de la moral de los funcionarios públicos y de su honradez; pero teniendo en cuenta que muchos de ellos han sido desleales para con el régimen que los respetó y que ahora tendrá que no ser tan cándido. Añade que España es un pueblo trabajador pero inculto, pues la misión de la monarquía era esa, impedir que el pueblo se instruyera y sí que se depauperara a fuerza de cultivar tuberculosis tanto en el campo como en la ciudad. Dice que la contribución tributaria aplicada de una manera lógica y científica regula la vida de los pueblos. Hay que decir al pueblo toda la verdad, y en especial, a esa clase media que padece todos los inconvenientes de la clase obrera y ninguna de las ventajas de la clase burguesa. Ya se puede hablar algo de amnistía, de lo que estaba vedado hace unos meses y esa se dará para los presos políticos que han sido los que con más valentía han querido defender las esencias y los postulados fundamentales del régimen. Alude al ensanchamiento de la República que ansiaba don Alejandro Lerroux, para demostrar que ha estado a pique de hundirse de tan ancha como era en estos tiempos, y también iba a restablecer la paz y la economía nacional por medio de la Constitución que ahora está yacente. Os hablan mucho de orden los enemigos de él que fueron los que dieron lugar a que éste se alterara, y a su sombra vienen a cazar incautos, aplicando el dinero que antes no quisieron dar en jornales, en una propaganda soez en la que mezclan hasta la Iglesia enrolándola en una función electoral de la que debe estar completamente apartada y dice que cuando pretendan comprar vuestra conciencia, al compraros el voto, debeis escupirlos a la cara arrojándoles el dinero que manchará vuestras manos y ahogará vuestra libertad. Una enorme ovación puso fin a las últimas palabras del orador que al igual que los demás fué muy felicitado por su elocuente ora-

VISO DEL MARQUES

MITIN DE IZQUIERDAS

En el teatro «Fortuni» se celebró el 31 del pasado un mitin de propaganda electoral. Por falta de espacio quedaron fuera del salón unas 300 personas.

Después de unas palabras del presidente de Izquierda Republicana, Luis del Campo, hace uso de la palabra el señor Caminero, alcalde socialista destituido de elección popular. Ataca la propaganda ingeniosa de las derechas y afirma que las izquierdas no irán a pedir los votos a las casas ofreciendo dádivas de ninguna clase. Habla de su gestión al frente de la alcaldía haciendo resaltar la labor económica que realizó. Termina pidiendo la unión para acabar con los caciques. Es calurosamente ovacionado.

A continuación hace uso de la palabra el camarada Maestro que es largamente aplaudido a través de su discurso. Describe cómo vino la República y los sacrificios que por ella hicieron los socialistas. Después enumera lo hecho por el Gobierno Azaña destacando como obra principal la creación de escuelas y la Ley de Términos del Camarada Caballero. Habla de la revolución de Octubre haciendo ver que ésta la tomaron las derechas como pretexto para defender sus privilegios, si bien sirvió para evitar la implantación del fascismo. Termina hablando de los asentamientos y haciendo la afirmación de que los socialistas no van contra la propiedad.

En último término hace uso de la palabra don Luis Sánchez Viñas, de Izquierda Republicana. Con su gracejo habitual satiriza a las derechas y habla de que no somos revolucionarios de la bala que mata si no de la idea que vivifica. Termina con un párrafo magistral que levanta una clamorosa ovación y gritos entusiastas de la muchedumbre.

Termina el acto dándose vivas al Socialismo, a Largo Caballero, a Azaña y al Bloque izquierdista.—El Corresponsal

ción. Después de breves palabras de la presidencia, fué desalojándose el local con el mayor orden pues había un gran número de señoras a las que se guardaron las consideraciones que siempre merecen.

REPUBLICANOS Y SOCIALISTAS

Vamos a reconquistar la República. Vamos a convertir en realidad los anhelos de los trabajadores. Vamos a limpiar a España de straperlistas, atracadores de levita y pistoleros fascistas.

¡VIVA LA REPUBLICA!

¡VIVA EL BLOQUE POPULAR DE IZQUIERDAS!

Manzanares

En el cine Gran Teatro tuvo lugar el pasado sábado día primero de Febrero un acto político organizado por el Bloque Popular en el que hicieron uso de la palabra Adamez (Comunista) Saiz (Socialista) y Serrano Pacheco (Union Republicana) Todos los oradores combatieron duramente la política desarrollada por los gobiernos Lerroux Gil Robles y muy especialmente Serrano Pacheco quien a la vez de combatir los gobiernos Monárquico Radical-Cedista hizo una explicación de lo que desarrollan en la política sus puntales de esos gobiernos señores Madrigal y Morata a quienes trató con pruebas muy elocuentes y eficaces sus aspiraciones dentro de la política Radical....

El público que llenaba el local por completo y muy completo en el sexo femenino aplaudió durante sus oratorias a los oradores se calcula en unas 5.000 personas los asistentes. Hubo mucho orden y también guardias de Asalto.—El Corresponsal

Bloque Popular de Izquierdas

MITIN

El domingo, día 9 de Febrero, a las once de la mañana en el Círculo Republicano y Casa del Pueblo, se celebrará un grandioso acto de propaganda electoral con intervención de los siguientes oradores:

Crescencio Sánchez

Francisco F. de Simón

Francisco Colás

José López y López

¡Valdepeñeras y valdepeñeros, al mitin!

El Comité de Enlace

Ojos y oídos

Un suicidio

El día 31 de Enero último, el vecino de esta ciudad, Juan Domingo Moreno Gutiérrez, de 90 años de edad, puso fin a su vida arrojándose al pozo de la casa número 42 de la calle de las Cruces, de donde fué extraído cadáver.

Se ignoran las causas que le impulsaron a tomar tan fatal resolución.

Un desaprensivo

Durante la noche del 2 al 3 del actual, el vecino de esta ciudad, Ernesto Merlo Presedo, violentó la puerta de la taberna existente en la calle de la Cárcel número 2, propiedad de Francisco Pérez Galán, siendo encontrado por la po-

licía al siguiente día durmiendo en dicho establecimiento.

Amenaza

El pasado jueves, el vecino de esta Ciudad, Angel Ballesteros Giménez, despidió, por falta de trabajo, a su dependiente Jesús Laderas, el cual esgrimiendo un revolver amenazó de muerte a su patrono, que tuvo que forcejear con el mismo para arrebatarle dicha arma, que al ser intervenida se encontraba descargada.

Aguas Potables

de

Valdepeñas C. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Chorizos JANDIRO los mejores

CAFE BAR EGIPCIO

Café selecto.—Licores y cervezas.—Especialidad en aperitivos.—Conciertos diarios por el cuarteto **IBÁÑEZ**

Valdepeñas (C. Real)

Rafael García Madrid

PROCURADOR

Asuntos judiciales y extrajudiciales

Particiones de herencia

Despacho: Bataneros, 1

Valdepeñas (C. Real)

Emilio Vega Sánchez

Procurador

Asuntos judiciales y extrajudiciales

Particiones de herencias

DESPACHO:
Valbuena núm. 6

Valdepeñas (C. Real)

Igualatorio Médico Quirúrgico de Valdepeñas

RAYOS X

Diatermia—Corrientes eléctricas—Consulta de especialidades—Sala de operaciones—Asistencia completa a los operados.—

Calle Seis de Junio núm. 26

CRONICA

ESTAMPA

¡AMNISTIA! ¡AMNISTIA! CANTOS DE SIRENA

Bienaventurados los que sufren persecución por causa de la justicia; porque de ellos es el reino de los cielos.

(San Mateo. Capitulo 5.º versículo 10.)

¡Amnistía! ¡Amnistía! He aquí la palabra que pronuncian todos los labios que se mueven a impulsos de un corazón humano. Yo también, como ellos, siento al pronunciar estas humanitarias frases la nostalgia de los sentimientos profundos, justicieros, propios del siglo XX.. Y estas palabras, estos sentimientos, van, poco a poco, incrustándose en mi cerebro hasta el punto de atormentarme. Pienso si Morfeo me puede amparar en su protección y, a él me entrego. Pero no. Hasta el lecho me acompaña el eco y sueño, sueño. Y sueño con las visiones del «re» social. De pronto, me hallo ante un sólido edificio.

¿Un palacio? ¿Un castillo? ¿Un torreón? No. La voz potente de «¡centinela alerta!» me saca de mi duda. Es ¡—dejadme tranquilo piltrafas de la sociedad—! la cárcel. Y, la cárcel ¿para qué se fundó? Según los postulados de la actual sociedad en que vivimos, se edificó para separar a los criminales; a los que tuvieron las manos tintas en sangre para los degenerados en suma. A pesar de que está abarrotada veo que pocos, muy pocos, las han tenido. No sé cómo, ni cómo no, me hallo en los pasillos, en las galerías de ésta mansión lúgubre y altiva a la vez llamada de la justicia. La curiosidad me empuja, me empuja, y me hace asomarme al interior de una celda. Este hombre, víctima y héroe de un ideal, jamás supo de manos impregnadas en sangre. El no robó, no mató. Y sin embargo se halla cautivo. ¿Por qué? Sencillemente porque exigió a la sociedad que le explota y ultraja, sus derechos. Un hombre un español, que ha trabajado como lo demuestra en su rostro enjuto, en sus manos encallecidas a fuer de trabajar la tierra con el pico el azadón y el arado. Pero sin embargo, en su casa supieron —y saben— de los rigores del hambre, de la mise-

ria, marcando en su faz sus huellas tristes, melancólicas. Muchas veces ha tratado de reconciliar el sueño, pero no, no puede, porque piensa en algo que lo tiene presente, vivo en su pensamiento. De momento, enigmático, se pone en pie, y con paso lento, mesurado, se dirige a la férrea ventana, y con serenidad contempla el horizonte, como extasiado, comienza a hablar entre sí; a delirar.

¿Que hice yo para que la burguesía me condene a mí, y a los míos a pasar estos martirios, estos tormentos?

Jamás, jamás mis manos se vieron tintas en sangre.

Es decir, sí; ¡en la guerra! Pero entonces aquello no era crimen; porque me ponían de pantalla el patriotismo, con arengas, cuando en realidad no existía más patria para ellos que su dinero. Pero en la guerra tan solo sufría yo, mis padres mis hermanos. Pero hoy no son ellos los que sufren. Es algo más vivo; más latente, que lo siento como ser carne de mi carne; ¡Mis hijos! ¡Mis hijos y mi esposa. ¡Ah! Sufrid, sufrid, hasta dar el ejemplo a esta cavernícola sociedad... Sociedad. ¡Sociedad corrompida! Así pagas los servicios que te hacen tus siervos, tus esclavos... ¡Sociedad maldita! Si en un día no lejano, mis hijos de odia, te repudian, te detestan, no les culpes a ellos; la tienes tú. ¿Que porque? Ah. ¿Y me lo preguntas? Escucha. A mis hijos, al pueblo, en vez de instruirlos, de hacerlos hombres, de formarlos como perfectos ciudadanos, les enseñastes a obedecer tus órdenes como autómatas; a ser tu esclavo, en suma. Y en cambio tú, para alivio de su mal en la tierra le ofreces un dogma: la religión de Europa: —Católica apostólica y romana—. Unica que vive bajo tu amparo y protección, porque ella, a la vez que te ampara a tí, fanatizando al pueblo, se sirve así misma.

¡Sociedad, sociedad ruín! Tiembla, tiembla el día que los ¡Pueblo! Venero del alma popular porque en las fibras más sensitivas de tu ser, llevas el

márchamo de tu eterno sacrificio, dejando al descubierto la herida realizada por una sociedad privilegiada, sin conciencia, plagada de injusticias, la que de nuevo como canto de sirena arrullarán tus oídos la falaz promesa de tu mejoramiento moral y material. Que el trabajo no faltará para aquellos que meses y años llevan parados paseando por las calles, su figura fámelica como bandera rasgada por las derechas ante sus venganzas, odios y persecuciones.

Que esas criaturas, hijos de de vuestros amores y sacrificios de lucha por la vida, invaden las calles, descalzos, desnudos, hambrientos, implorando la limosna, y en las puertas de los templos, se cobijen, con la fragancia de rosas, pronto a marchitarse por la helada de unas derechas sin alma y sin justicia, que dejan caer sobre los pétalos abiertos a la vida, como sarcasmo de tragedia, donde allá dentro, el divino Jesús, todo amor, todo bondad, en la sencillez sublime de su martirologio de redención humana, se encuentra rodeado de riquezas agrupadas por las gentes que fingen y no sienten, mientras fuera agonizan de frío y de hambre sus verdaderos hijos; grandiosos en su desnudez de cuerpo, porque sus almas cuajadas se encuentran de resignaciones y de bondades.

que sufren; los que han hambre de pan y justicia, se unan y, poniéndote ante el Tribunal del Pueblo te exija cuentas de tu actuación.

Cástulo

Sansón

Y en mi fuero interno, veo a Cristo, en ademán de crispación material y en su rostro rasgado por el dolor, un rictus más de amargura y desprecio ante tanto fariseo que de sus doctrinas hace ostentación vergonzosa de pecado.

No sobre tí solo, sino también sobre tus hijos, dejan caer el peso de sus venganzas porque en su ceguera egoísta quieren cortar el tallo de una rebeldía, de un despertar hacia el futuro...

¡Trabajado! Mujer! desprecia a esas gentes y no olvides que el latigo que a diario esgrimen sobre vuestras espaldas, oculto lo lleva en sus deseos, y ahora te ofrecen la hipócrita sonrisa de un halago, porque saben que sois precisos para sus apetitos y os dan unas migajas solo para un día, y el resto del año os murais de hambre por su propia persecución. No les hagais caso y despreciarlos.

Son vuestros eternos tiranos. No os dejéis seducir y que vuestros votos que representan la justicia y liberación de vuestra esclavitud y la de vuestros hijos, y solo pensando en estos para que el día de mañana puedan discurrir como hombres libres y nó como esclavos; temolar al viento las melenas de leones embravecidos, rompiendo de una vez las cadenas de la opresión y dar vuestros votos a las Izquierdas, únicas que os han de salvar de vuestro estado miserable porque ellos representan la Verdad, el Trabajo y la Justicia.

Dr. Antonio Calderón
Cirujano Urólogo

Diplomado del Instituto Rubio y de la Beneficencia general de Madrid

Pasará consulta todos los miércoles de 10 a 12 de la mañana en la

CLINICA DEL DR. BALLEATO
Seis de Junio, 26

¿Cual es el mayor enemigo de nuestro vino? El alcohol industrial ¿quién favorece el alcohol industrial? Marraco ¿quién protege a Marraco? Lerroux ¿quién sostuvo y ayudó a Lerroux? Gil Robles ¿te enteras, labrador? Gil Robles es el mayor enemigo de los intereses manchegos.

INFORMACION MUNICIPAL NUESTRA PROTESTA

Sesión extraordinaria del 7 de Febrero

El Comité de los nueve.—Pocos asuntos y breves.—El Sr. Alcalde lee, autoriza y desautoriza.—Pobre libertad de propaganda.—Andamos buscando un Art. 34 para nuestra Constitución pues el consignado en ella está K. O.—Nos encomendamos a Job.—El Sr. Alcalde devoto de Santa Urgencia por eundem Christum Dominum nostrum.

Se abre la sesión a las seis y media bajo la presidencia del señor Sánchez González y con la asistencia de ocho señores más. Se lee y aprueba el Acta de la sesión anterior.

Se conceden varios permisos para obras.

Se da cuenta de una instancia de varios vecinos del barrio del Jardinillo solicitando la instalación del suficiente alumbrado eléctrico y como el señor alcalde considera este asunto de bastante importancia pasa a la C. de P. U. y R. (el que no lo entienda que escriba a Noverjarque y que lleve la carta Gil y Quiñones) a la que asesorará el perito aparejador.

Se da cuenta de varios informes de la Comisión de Gobierno Interior que son aprobados.

Se da cuenta de varios informes de la Comisión de Gobierno Interior que son aprobados y se acuerda que se corran las escalas para la provisión de una plaza de Jefe de Negociado de 3.^ª clase de este Ayuntamiento y que se anule la oposición. El señor Secretario informa sobre la ilegalidad de este acuerdo y vota de acuerdo con el informe del señor Secretario, el señor Mediero únicamente por lo que es aprobado el informe de la Comisión.

Se da cuenta de varios informes de la Comisión de Hacienda y entre ellos de la liquidación del presupuesto del año 35 que es aprobado.

Se leen y aprueban numerosas facturas si se exceptúa la referente a medicinas suministradas a la beneficencia Municipal que excede de la cantidad consignada en pre-

supuesto que será lo que se pagará.

Se da cuenta del expediente de construcción del 2.^º trozo del camino que desde el km. 30 de la carretera de Almagro a Alcaraz conducirá a la de Madrid a Cádiz y se faculta a la presidencia, que a la vez ostenta el cargo de Gestor provincial para que active lo que sea posible las gestiones para que cuanto antes empiece la obra y le otorga un voto de confianza.

Por no venir en el orden del día se declara de urgencia la distribución de fondos del mes presente presentada por el señor Interventor, que es aprobada.

Abierto el grifo de la urgencia,

por él y ante sí van pasando asuntos que lo mismo da resolverlos hoy que dentro de un año señor Alcalde y si no fuera por la falta de espacio de que disponemos hoy con motivo de la proximidad de las elecciones los enumeraríamos y nos darían la razón nuestros lectores.

Se levanta la sesión a las ocho.

S. O.

Se vende instalación de un conejar comprendiendo: jaulas, conejos y su correspondientes macho y piensos de la raza gigantes aleonados.

Razón, calle del 6 de Junio 62 cuadruplicado.

JUAN CAMARA DELGADO

Ofrece a su numerosa y selecta clientela, en su despacho de Carnes del Mercado, calle Central número 73, los afamados chorizos

JANDIRO

Probados y os convenceréis de su bondad y esmerada fabricación.

¿Quién no conoce los populares chorizos

JANDIRO?

Señor Alcalde: le suponemos enterado del incidente provocado por el primer Teniente de Alcalde, quien a la salida de la sesión celebrada el pasado día 7, insultó gravemente a un representante de la Prensa local, abusando de su autoridad y del sitio en que se encontraba. Como nosotros creemos que esto es poco correcto, protestamos enérgicamente de que se quiera, por ese procedimiento, cercenar la libre crítica de los representantes de la Prensa local y provincial.

Que conste así.

Viuda de
Antonio Madrid
Exportadora de Vinos
Teléfono, 105
Valdepeñas
(C. Real)

Institución Moderna
de Enseñanza
VALDEPEÑAS

Bachillerato, Carreras especiales, Contabilidad y Mecanografía.
Escuela graduada con sección de párvulos. Clases preparatorias para Ingresos en la Universidad y Magisterio, Alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Nota: Institución Moderna es el único Centro de enseñanza privada que funciona legalmente en esta población.

Desde ALCUBILLAS

En el periódico ORIENTACION número 29 correspondiente al 12 del corriente mes y bajo el título «Desde Alcubillas-la gestión del Ayuntamiento», se publica una información tan falsa e insidiosa que me interesa rectificar para que los lectores de su periódico puedan juzgar de la solvencia moral y política de los, para mi, anónimos comunicantes.

Es cierto, señor Director, que el Ayuntamiento de mi presidencia, no por su libérrima voluntad, sino cumpliendo la ley llamada de Coordinación Sanitaria y sus Reglamentos, ha pagado al Médico titular señor López de Lerma las asignaciones que figuraban en presupuestos para los cargos de Practicante y Matrona y que por hallarse vacantes, aquél funcionario prestaba y sigue prestando los servicios a ellos inherentes, lo que le dá derecho al cobro de las sumas percibidas y las que deberá percibir aunque el Ayuntamiento actual cese y sea sustituido por otras personas siempre que la legislación vigente en la materia no sea modificada.

Es cierto también, que los Concejales y empleados hemos jugado a la lotería de Navidad sencillamente porque nos dió la liberalísima gana, porque disponíamos de unas pesetas y porque no teníamos que pedir permiso ni consultar a los autores de la información, pero es falso de toda falsedad, que la lotería se adquiriese de fondos municipales y con cargo a imprevistos, pues cada partícipe abonó de su peculio particular

la cantidad interesada, siendo por tanto tal afirmación una insidia. Invito a los autores de la información a que examinen las cuentas del año 1935, yá ultimadas, a que comprueben la exactitud de su denuncia. No acudirán.

Y ahora, permítame, señor Director, una ligera exposición de mi actuación, fácilmente comprobable y que quizá aclare la campaña que contra mi se quiere hacer.

El día 4 de Diciembre de 1935, a requerimiento y por gestiones no caciquiles (quien lo piensa de uno de los autores de las insidias que motivan esta rectificación, fuí nombrado Concejel gubernativo y designado Alcalde Presidente de este Ayuntamiento, encontrándome la Caja municipal sin una peseta, los empleados sin cobrar, numerosas familias de modestos obreros sin comer por falta de trabajo; y deseando mejorar la situación de estos, yá que sabía no me sería posible resolverla definitivamente, elaboré un modesto plan de obras que aprobado por el Ayuntamiento y adelantando las pesetas de mi bolsillo particular, me permitió dar ocupación a los obreros, con turnos rigurosos e imparciales, desde los primeros días de Enero hasta el 26 de Abril. Claro que para ello —y aquí quizá esté la clave de esta campaña insidiosa que contra mí se hace— me ví precisado a enviar la agente ejecutivo del Ayuntamiento auxiliado por la Guardia civil a varias casas de los mayores contribuyentes para ha-

cer embargos y realizar los créditos que el Ayuntamiento tenía y que no fué posible cobrar a pesar de diversos requerimientos que hice, algunos personalmente, con lo que queda terminado y explicado mi cacicazgo reducido a que en mi actuación obligué siempre y en todo caso a cumplir a todos con sus deberes y obligaciones.

En honor a la brevedad, renuncio señor Director, a tocar otros asuntos que me veda mi respeto al honor ajeno, pero si espero de su caballerosidad disponga la inserción íntegra de esta caria en su periódico, a lo cual me da derecho una ley que yo no invoco porque espero de su hidalguía la seguridad de que no necesita de tales invocaciones para rendir culto a la verdad.

Muy reconocido, se ofrece a V. att.º s. s. q. e. s. m.

Marcos Ortega

Aguas Potables 
de
Valdepeñas C. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

**¡Obreros Valdepeñeros!
antes de depositar vuestro voto, acordaos del día
3 de Septiembre
del 1934.**

Quando noblemente nos acercamos a las puertas del Ayuntamiento, deseosos de trabajo para poder llevar un poco de pan, a nuestros hijos, y lo que se nos dió fueron balas y cárcel. Esto es lo que hacen las derechas, no hacer caso de lo que os digan, no hacer caso de esos carteles que ahora vienen poniendo en las paredes, quieren engañarnos como humildes corderillos. Ahora nos llaman a trabajar para que les demos el voto, y cuando lo hayan conseguido dejarnos otra vez en la angustiosa situación que siempre nos tuvieron: Obreros decentes; Obreros formales; Votad contra los ladrones y sus cómplices.

Vodad a las izquierdas.

Un obrero de la Casa del Pueblo

Imp. MENDOZA—Valdepeñas.

Dr. Luis Quemada
Médico Cirujano

del Hospital Provincial de Ciudad Real, Especialista en enfermedades del aparato digestivo.

Pasará consulta todos los jueves, de 10 a 12 de la mañana, en la

CLINICA DEL DR. BALLEATO

Seis de Junio, 26

Juan Fernández
Donado - Mazarrón
ABOGADO

SEIS DE JUNIO, 12

Valdepeñas (C. Real)

Antonio Toledo Muñoz
Procurador de los Tribunales

Manuel León, 10

Teléfono,

Valdepeñas (C. Real)

Casa "Mercía"
Tejidos y Novedades

Presenta sus modelos, en su preciosa muñeca.

Ultimas creaciones.

VALDEPEÑAS
(Ciudad Real)

Restaurant Bar Nacional
de VALENTIN FERNANDEZ
Comidas a la Carta.—Vinos y licores de las mejores marcas.
Café, bocadillos y cervezas.
Servicio permanente.

Seis de Junio, 46
Carretera de Madrid a Cádiz
TELEFONO, 206

Valdepeñas (C. Real)

¿Sabéis por qué calumnia la Prensa derechista e inventa lo del reparto de las mujeres, incendios y saqueos? Para asustar a la «gente de orden», a fin de que ésta afloje la bolsa y engrose el fondo electoral. La calumnia contra el adversario va, pues, seguida del atraco al amigo, ¡menuda gente y menudos «vivos» están hechos los del straperlo y sus encubridores!

CRONICA

¡SI NO FUERA POR ELLOS!!

Parose el carro junto a la obra. A recibirle salieron los operarios, sudoroso el curtido rostro, polvorientos las encallecidas manos y salpicados de cal y arena los monos con que se vestían; entre ellos iba Gedeón, empuñando una gruesa y pesada palanca.

Buena carga compañeros—dijo señalando al carro que crujía bajo formidables piedras de sillería—. Vamos con ellas añadió saltando al carro y metiendo la fuerte barra por entre los espacios que las separaban.

Emprendieron todos la labor de echar a tierra aquel peso enorme que gravitaba sobre el carro arrancando quejidos de sus tablas.

¡Uuup! decía el hijo pequeño del dueño de la obra remedando la señal que, para aunar la fuerza coreaban los obreros y saltaba haciendo rodar un aro por entre los montones de cal, arena, ladrillos y piedras destinados a la construcción de un edificio.

Después de una y otra piedra, ya solo faltaba una que bajar del carro; la mayor larga y de rizadas caras.

Gedeón con viveza y oportunidad, saltó al suelo para abreviar con su palanca la caída. La mitad de la piedra estaba ya fuera de las tablas; un golpe, un esfuerzo más y caería al suelo.

¡Uuup! corearon de nuevo los trabajadores y ante su impulso, la pesada mole se inclinó para caer...

Fijos todos los ojos en la caída que el único empuje inició, no vieron que en aquel mismo momento, el niño del aro, el hijo del «amo», asomaba su pequeña cabeza bajo la enorme piedra; había ido por su juguete que rodó entre las ruedas del carro.

Al darse cuenta de ello, un grito de terror brotó de los labios de todos, con la prontitud del rayo Gedeón tiró la barra y cuando aun la mole se suspendía en el aire, metió bajo ella un hombro, recibiendo todo su peso y evitando con ello, al final de aquella caída, acompañare el de la vida del tierno angelito.

Sobrehumano fué el esfuerzo y Gedeón quedó completamente extenuado de fatiga y de cansancio.

Crujió el látigo el carretero y marchose el carro, siguió el niño jugando con el mismo contento como si nada hubiera ocurrido, los obreros reanudaron su anterior trabajo y Gedeón, por mandato de sus compañeros, sentose a descansar un momento sobre la piedra, cuyo intento homicida supo impedir.

Contados minutos llevaría sentado, cuando oyó a su espalda la voz imperiosa del amo que le tronaba,

—¡Bien! ¡Perfectamente! Para un día que se me ocurre venir... te encuentro sentado. ¿Es así como cumples tu jornada? Anda, vago, al trabajo, que no ganas lo que comes...

Gedeón se levantó lívido, descompuesto, miró al dueño de pies a cabeza y al avanzar hacia él con sus manos de bronce, vió allá en fondo de la estrecha calle una mujer con un cesto al brazo y un niño que corriendo y saltando, le hacía señas con el pañuelo en la mano; eran los suyos que traían comida.

Al verlos, Gedeón se detuvo, frenó sus nervios, volvió el cuerpo con la cabeza baja y murmuró, limpiándose el sudor de su cortido rostro: ¡Si no fuera por ellos...!

Francisco Esparza

Balance de la Ceda en el Poder

Arruinar al agricultor.

Dejar que a los trigueros les roben los acaparadores.

Bajar el precio del vino por favorecer al alcohol industrial.

Aumentar el Presupuesto de Guerra en muchos millones.

Impedir que se crearan escuelas para que el pueblo no aprenda.

Subvencionar a las compañías de Ferrocarriles.

Aumentar la Deuda del Estado en 1.200 millones.

Aumentar el paro en cifras espantosas.

Entregar millones a los grandes de España mientras los humildes se moran de hambre.

Tolerar que los radicales hiciesen granjería de los caudales públicos.

Perseguir y encarcelar a los republicanos y socialistas.

¡Ciudadanos! La Ceda, madriguera de cuantos no pagan la contribución que deben, amparo y refugio de los que viven de la explotación de las clases media y trabajadora, se hundirá el 16 de Febrero con todo lo podrido e inmoral que representa.

¡El Bloque popular de izquierdas la aplastará en nombre de la España honrada y trabajadora!

A la opinión

Nos interesa hacer constar que cuantos letreros de significación izquierdista han aparecido en las fachadas, son ajenos a la propaganda del Bloque Popular de Izquierdas; éste, hasta la fecha, no ha autorizado ni un sólo letrado que pueda molestar al vecindario.

EL COMITE DE ENLACE.